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México, D.F., a 12 de noviembre de 2009 
 
 
DIP.  KENIA LÓPEZ RABADÁN 
Presidenta de la Comisión de Cultura 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) de este encuentro con la comunidad artística y 
cultural. 
 
RESPUESTA.-  Sin lugar a dudas, el Presupuesto de Egresos de 2010 
implica un tema prioritario para diversas áreas hoy. 
 
Nos han solicitado poder tener comunicación con los diputados, 
diversas áreas, diversas organizaciones, diversas asociaciones que, 
de una u otra manera, lo que buscan es acercarse a la Cámara de 
Diputados, decirles a los 500 diputados de nuestro país que el tema 
de cultura tendrá que ser un tema prioritario.  
 
La Comisión de Cultura ha tomado la decisión, por supuesto, de 
recibirlos, de generar confianza. Nosotros hemos establecido ya un 
dictamen buscando que, de manera transversal, todas  las  áreas   –
llámesele Conaculta, INAH, INBA, IMCINE, en fin— todas las 
instituciones dedicadas a la cultura en este país, tengan la 
posibilidad de que no exista un recorte presupuestal, de que 
podamos llegar al año del Centenario y del Bicentenario en una 
conmemoración que nos permita decirle a la ciudadanía que el tema 
de cultura es un tema transversal, que permitirá, primero, darles a 
los jóvenes, a los adultos mayores, a los niños de nuestro país la 
posibilidad de acceder a la cultura, de democratizar la cultura. 
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Lo primero con lo que tenemos que empezar es, evidentemente, no 
sólo con un reconocimiento constitucional como ya se tiene, sino 
una realidad, un tangible, una posibilidad real de que cualquier 
persona de nuestro país pueda asistir a un evento cultural y para 
ello, evidentemente, se necesita presupuesto. 
 
PREGUNTA.-  ¿De cuánto es el recorte que le hicieron? 
 
RESPUESTA.- Ha habido una sensibilidad, por supuesto, del Ejecutivo 
y de la Cámara de Diputados en años anteriores. Ha sido un rubro 
importante, ha fluctuado de más de nueve mil millones a más de 13 
mil, casi se duplica, digamos, es uno de los temas más benéficos en 
los últimos tres años. Ha habido casi una duplicidad en el año 2007, 
2008 y 2009. 
 
El año 2007 iniciamos, digamos, con un presupuesto de siete mil, de 
ahí ha subido de siete a nueve, de nueve a once y de once a trece 
mil. Son pocas las áreas que han tenido un aumento tan alto en los 
últimos años, pero el tema de la cultura ha tenido sensibilidad. 
 
Los proyectos que ha enviado el Presidente a la Cámara de 
Diputados han sido altos para el tema de cultura, les digo, casi se 
duplica, pero en este año, evidentemente es un año de crisis 
internacional a la cual no se puede sustraer nuestro país y hay una 
proyección de presupuesto de nueve mil millones de pesos. 
 
Lo que nosotros estamos buscando es regresar al presupuesto 2009 y 
subir, digamos, de nueve mil millones de pesos a más de 13 mil 
millones de pesos. Eso implica resarcir en más del 25 por ciento el 
presupuesto para cada área. 
 
¿Qué lograremos con esto? Darle, por ejemplo, al área 
cinematográfica la posibilidad de continuar con cada uno de los 
temas que han estado produciendo que nos permite, como 
mexicanos, ser conocidos en el extranjero, que nos permite ser una 
industria importante. 
 
Nos da la posibilidad de dotar a Conaculta, al INAH, al INBA de las 
herramientas económicas suficientes para poder continuar con todo 
el trabajo cultural que se tiene en el país. 
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Nos posibilita también darle a cada uno de los titulares de cultura en 
nuestro país un piso para que pueda tener, cuando menos, un 
mínimo económico y que con el trabajo de cada uno de los estados 
se pueda maximizar cada uno de los esfuerzos. 
 
Hablar de un aumento de más de tres mil millones de pesos en el 
tema de cultura, nos permitirá generar las condiciones para que 
nuestro país arribe a un centenario y a un bicentenario en mucho 
mejores condiciones y ojalá se pueda ver materializado en cada uno 
de los estados. 
 
PREGUNTA.- Diputada, en otro tema, y a propósito de los 
reconocimientos, como mujer y como panista, ¿qué opinión le merece 
el hecho de que la hermana del Presidente, Luisa María Calderón, 
destape a la primera dama del país como candidata, posible candidata 
del PAN a la gubernatura de Michoacán? 
 
RESPUESTA.- Les solicitaría, hoy estamos convocados aquí para un 
tema cultural. Como mujer puedo decir que, sin lugar a dudas, creo 
en una equidad de género, creo que hay mujeres extraordinarias en 
la política.  
 
Por supuesto, a título personal, sería extraordinario ver en la toma 
de decisiones importantes de nuestro país a las mujeres. Lo he dicho 
siempre, soy feminista, sin lugar a dudas, reconocida al interior de 
mi grupo parlamentario.  
 
Así es que para una mujer que ha pasado, como yo que llevo 14 años 
en mi partido, luchando por los derechos de las mujeres, sin lugar a 
dudas cualquier triunfo de una mujer en el PAN y en cualquier 
partido político debe reconocerse, y cualquier candidatura, en el 
PAN y en cualquier partido político, de una mujer será 
extraordinaria en beneficio de todas las mujeres. 
 
PREGUNTA.- ¿Es posible que las mujeres panistas arropen esta 
candidatura, lo ve viable? 
 
RESPUESTA.-  ¿Qué les parece si iniciamos con la reunión? Muchas 
gracias.   
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Ojalá y hoy podamos dar certidumbre en el tema de cultura a todos 
los estados de la República y a todos los compañeros que hoy nos 
acompañan, ojalá y valdrá la pena un peso ejercido en el rubro de 
cultura, sin lugar a dudas.  
 
Un joven que está en una clase de pintura, en una clase de teatro, 
viendo cine, escuchando una orquesta sinfónica, siempre será mejor 
que ese mismo joven esté ahí y no en algún lugar donde pueda estar 
delinquiendo o consumiendo algún tipo de drogas. 
 
Muchas gracias. 
 
 

-- ooOoo -- 

 


